高瀬神社 社報

元始祭 歳旦祭 月次祭

(一月三日) (一月一日

昭和天皇祭 (一月七日)

https://www.takase.or.jp



和

福の神 大国さまをお参りして、新たな活力と

巳年は再生と復活の年

ご加護をいただきましょう。 へびは脱皮を繰り返して大きく育ちます。

月 月の祭事

(毎月一日・十三日/一月は十三日のみ)

天神祭 (一月二十五日) 節分祭(二月二日)

紀元節祭(二月十一日)

天長節祭 (二月二十三日) 祈年祭 (二月十七日)

じゅふくむきょう 寿福無疆…長寿と幸福が永遠に続きますように。





乙巳の年頭に あ た h

司

り申し上げます。 会和七年乙巳のお正月を迎え、皇室の弥栄、国家の隆昌、 会和七年乙巳のお正月を迎

気持ちにさせてもらいました。どちらも日本人として誇らしい本と五○盗塁を達成しました。

11

昨年を振り返ると、元日夕刻に発生した「能登半島地震」には気温の高い日が立冬まで続には気温の高い日が立冬まで続くという近年にない自然災害多くという近年にない自然災害多発と異常気象の年でした。
お見舞い申し上げますとともにお見舞い申し上げますとともにおけますとともにおり返ると、元日夕刻

きす。

また、事件も多く起こりました。詐欺や闇バイトなど、大金たり、ニュースにならなかったけはないくらいでした。段々と日はないくらいでした。段々というとを実感した一年でした。どちらかといえば暗いニュースがありました。パリオリンピックでは、日本選手がたくさんのメダルを獲得しました。また、アメリカを獲得しました。また、アメリカを獲得しました。また、アメリカを獲得しました。また、アメリカを獲得しました。また、アメリカを獲得しました。また、アメリカ

和十五年に伊勢の神宮にて行われる「第六十三回神宮式年遷宮」御斎行について、天皇陛下より御聴許(おかけれる「第六十三回神宮式年遷を持つ御遷宮は私たち日本人の長がるべき伝統の祭事であり、国長の真心を結集して無事に斎行民の真心を結集して無事に斎行民の真心を結集して無事に斎行民の真心を結集して無事に斎行れています。このような年とが始まるということが始まるということが始まるということであります。

べ龍蛇げ社 られた。 れ、それぞれの方角を表し朱雀・白虎・玄武の順で並見ることができます。青れており、その旗の一枚にれており、との旗の一枚にすという直が掲年ということに因めば、神 げます

もなかにの描巻てしどわ探神かきいれ、れしとれつま しれません。

か方向際水にが

信仰上からなのか分かりませんが、ペット きがきまで、大人しく安全なタイプ でなる、たまにするといわれいな色を介です。 でのにはは多様にはきの性の色や大きさはさまましょう。 をはは行動を起ことがあります。その美しいものですが、美しいものにはさいものが、ます。 をみ、、判断を誤いものが、美しいものにはならないます。 をはいものですが、美しいものにはさまがいまが、その美しいものにはならないます。 まはいものですが、美しいものにはさまならないように心がはならないように心がけるようにがけるようにかけるようにはなまれるよう。 をはいものです。 です。といものに目がけるようにははきませんが、本のに目がけたよう。 にはさままないようにはなまたないようにはなまたないようにはなまたないまた。 にはまるといものにはなまたないようにはなまたないようにはなまたないようにはなまたないまた。 をはいものです。

=紀二六八五年 P和七(乙巳)年 七(乙巳)

禰 宜 岩 \mathbb{H} 智 典

権

宮

司

藤

井

秀

嗣

Ш 森 信 人

松 本 正 靖

結 羽

巫

女

大 島 未 鈴

人殿 中 井 直 美

支参

配集

プランナー

辻

百

華

嘱 託 上 友 子

年もよろしくお

願 61 申 L

2

新嘗祭斎行

あわせて篤農家表彰並 |びに感謝状授与式

祭」を斎行しました。氏子崇敬者の益々の繁栄を祈念する、 替わった十一月二十三日、 を斎行しました。 |冬まで続いた暖かさも、 その年の五穀豊穣を大神様に感謝し、 転 身の引き締まる冬の空気に入れ 令和六年最後の大祭 「新賞の

産業の隆昌を祈っ

うず高く供えられました。 ただいた米・野菜など、 す あらゆる産業の発展と繁栄に感謝 には、 すであ 作物の豊かな稔りをはじめ、 一年間の中でも特に重要な 地域の皆様からご奉納い るこの「新嘗祭」、 農作物が ご神

事、 はの 度献穀田奉 伸俊常務理 合より堂田 農業協同組 参 は本年 献穀 いなば 向 の 使

仕いただきました。 波地域農業者会 幸礼氏、 同副会長 岩﨑宏志氏 会長 西 にご 村 精 奉 志

氏

耕

者

けられました。 祭典に引き続き、 表彰を受 れ農事功 博氏 \oplus また、感 氏 前出 がそ 農家表彰式

西村

ぞ

を 行

謝 の

 \oplus 状、 中

和六年 ф 井 \oplus

1 ツ少年 刮

なる 内にて行われる本大会ですが、 の開催となりました。 は天候不良の為、 毎年、 月十 「奉納剣道大会」を開 十十月 秋空のもと髙瀬神 今年で六十二回 井波社会体育 催 社 L しまし 館本年 の境

ました。 さばきの音と元気な声援が響き渡り 会場には例年と変わらぬ、 い 剣

并砺井井 波波波波

第62回

南南砺南

砺砺波砺

福

野

福福野野

南南南南 砺砺砺砺 福福福福 野野野野 (庄川) (出町クラブA) (A) 井井庄 井福福井 波波西 住 波野野波 ルスポタ) 対剣友会) が人ポ少) 西





VOL. 84 越中一宮

の御恵み

に感謝しつつ、

たわ

営祭祭に供えられ 「懸勢の神宮の神 「野祭、また 新営祭、また 稔った稲穂を、 に刈り取りまし 収穫された



ひと株ひと株丁寧 わ 伝統の神事です。のご神域まで運ぶ 者で引いて、 を大勢の奉生を積んだす 今回参. が加され 神宮

仕

た奉む

嶋幸之丞氏、新型ら中田幸礼氏、中ら中田幸礼氏、中ら神田幸礼氏、中らは、おりずにかから、おいたとのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、 ウイルス感染症の

おいて「抜穂祭」を斎行しました。

たわ 。れ

初穂曳は神宮の神嘗祭を 初穂曳」に参加しました。六日、伊勢の神宮で行

れた「 十月十

九月十五日、髙瀬神社献穀田に

大神様に豊作を感謝

当日は五名の早乙女が、

大神様

祝って行われ、

その年の新穀の

徹氏、 らの奉耕者、青山雄一郎氏、谷:影響で参加を見送った令和二年 前日には神宮徴古館、氏、波能治男ご夫妻。 館



二月二十三日

二月

十七日

二月

二月

《令和七年》

は、令和十五年の秋に行なわれます。

日です。これを祝い「明治節祭」を斎行まれる十一月三日は明治天皇の御生誕のまれる十一月三日は明治天皇の御生誕の

文化の日」として広く国民に親し

Yを隔てるものは何ひとつな、、地に国境があっても(口語訳)

地なる國は境あれども空はへだてもなかりけ

h

次回、

第六十三回神宮式年遷宮

なる國は境あれども

明治天皇御製「天」(明治三十九年)

ひさかたの

末永い世界平和を祈って―

そして皇室の弥栄を祈念しました。

あわせて世界の平和と国の隆昌、

お初穂を積んだ奉曳車と

六 六 六 四 四 四 三 三 月 月 月 月 月 月 月 月 三 十 二 十 十 九 十 日 日 日 日

 十十九九月月月十六日月月月月十十六日日

 十二日日

 十二日日

 十七日日

十二月三十一 十一月 十一月 十一月二十三日 十五日 十三日 三日

◎毎月十三日 ◎毎月一日・ 十三日 交通安全祈願祭 月次祭 祭祓祭祭祭祭拝

月二十五日 七日 鎮天祈紀節天 昭和天皇祭遙 り拝祭祭祭祭祭就祭祭祭祭祭拝拝祭祭祭祭祭祭拝

育ちになることでしょう。 益 やさしさに包まれて、 お参りの が国に受け継がれる七五三詣 儀式を起源とする、 七五三祝祭を斎行しました。 成長を大神様に感謝し、 十一月十五日、 「袴詰ぎ の お子様の成長を祈っ 々の健康と幸せを祈念す さわやかな秋風が空をわたる お子様たちは大神様 七歳の「 「髪置き」 お子様の 帯が 古くよりわ 解き」 元気に 五歳 無事 今後 お の の の る の の

連縄奉納奉告祭

注連縄に願いをこめて

注連縄を奉納しています。 年一年間社殿に掛けられる、 清々しく新年を迎える為に、 瀬神社 「注連縄奉納講」 では毎

心を込め た だきました。 に至るまで い注連縄に 仕上げていた の だいた皆 この美し ご奉納い 祈願 紙

の皆さんにより、 t の材料選びか ら掛 け替え 大和トランスポート株式会社

を込めて綯が一枚一枚心 < お い込まれて り、 間 お 掲 t 大神様 今年 ば

注連 縄 奉 納講奉賛者芳名

株式会社越路ガーデン キョーリン製薬グループ工場株式会社井波工場 タチフレックス 有限会社石森石材株式会社縄合屋 チューリップ交通株式会社 アルカスコーポレーション株式会社 有限会社新井瓦

株式会社川金株式会社川金 加藤麻理嘉

庄川自動車株式会社 特式会社ジオミックス 株式会社島田木材 株式会社店田連鋼 大会社店川建鋼 大会社店川建鋼 大会社店田本材

タカセ溶工

中村屋 田 武 中田 武 となみ観光交通株式会社 東洋通信工業株式会社 菓子蔵処田村萬盛堂

みたに美容室 株式会社ブライダルコアあなだ

ニューイングランドたかた西部英子

日の出屋製菓産業株式会社

南部スタジオ ナナンテアフ

ル

株式会社みつ和 宮窪電気商会

直径十センチの見事な一文字注連縄

ます。

株式会社レックラヴィファクトリー森田建設株式会社 順不同·敬称略

祝祭日には国旗を掲げましょう

前責任役員

石 富山県神社庁 岡 敬 夫 表

る中、 役員として、 て熱心に取り組まれました。 れの際には、 懸け橋の役割を担われました。 営に寄 また、 来 声をかけ、 成二十五年の責任役員就 5 与、 永年に亘り神社の護持 奉仕氏子の皆様に寄り添 毎年の初詣参拝者受入 地域より 地域、 自らも昼夜奉仕す 主導的立場を 神社、 選出 され 相互 以 た 運

画され、 御社殿屋根修復事業」では、 国幣社昇格百年を記念して計 令 和五年に竣功した 方面



さ L れ、

整役

۲ の

T

| 尽瘁

揚に れました。 を尽くさ 神徳の 真 心心 発

社報バックナンバーのご案内

事の沿革など、過去の記事もご参考になバーをご覧いただけます。祭典の由緒や行 さって下さい。 当神社のホームページにてバックナン https://www.takase.or.jp







大国さまの処方せん

運動のすすめ **(15)**

ウォーキングや体

軽 度

0

や汗

ば

む 操

程

砺市民病院 内科部長 丸山

仁

自律神経 られています。ストレスが 関与しているものと考え 背景にはストレスが大いに 状が出るのでしょうか? 科外来にはこんな訴えの 秘と下痢を繰り返す」、内 ありません。ではなぜ症 常が見つかる確率は一割も ないか調べることは非常に の器質的疾患)が潜んでい メラや腹部超音波検査な す。一度は精密検査(胃カ 患者さんが多数来られま たれる」「食欲がない」「便 大切です。しかし実際に異 える異常(潰瘍や癌など ど)を行い、重大な目に見 お 腹 が痛い」「胃がも 体温調節 す。 うな症状に繋がります ド」の副交感神経の二つが ことながら、3R(Rest; なことはストレス管理で が、 方されることが多いのです 便 や胃の運動を助ける薬 断され、胃酸を抑える薬 下を引き起こし冒頭のよ 過敏や胃腸の運動機能低 不眠」などの他、胃の知覚 い」「動悸」「疲れやすさや と、「冷えやほてり」「めま 過敏性腸症候群」と診 機能性ディスペプシア」や 秘薬や整腸剤などが処 る。)のバランスを乱す 神経と「リラックスモー 食生活の見直しもさる 治療において最も大事 丸山

されることでしょう。 れてみて下さい。 整うことで上記身体症 おすすめです。自律神経が 筋トレ・ストレッチなど) 改善に繋がるだけでな ぜひ日常生活に取り入 精神的にも大いに満た

仁

南砺市民病院内科 (消化器科) 部

富山市 全般。 たって南砺市の消化器診療およ 十四年から勤 治医科大学卒。 び保健活動に従 スノー 趣味はトレイルラン、 (旧大沢野町) ボードなどスポー 当院には平成二 事されていま 十年以上にわ 出身、

稿いただき、 る大国主大神(大国さま) 活に役立つ医療知識などを発 ご神徳にちなんだこのコラム 医薬医療の神として知られ 毎回、専門家の方にご寄 読者の皆様の生 の

神経。「活動モード」の交

Relax法として適度な運

無意識に調整してくれ

余暇

が重要です。特に

吸 拍数や

収などの体の働き

クス、Recreation;娯楽:

ф

圧の調節

消

休息·睡眠

、Relax;リラッ

古く節分は、「季節の変わり目」 を表す言葉 立春が一年の始まりとする考えに基 づき、この節目を特に「節分」 と呼ぶようにな ました。そして、季節の変わり目には災厄が 生じるとの古い信仰から、現在も各地で豆ま きなどの「追儺神事」が行われています。

越中一宮髙瀬神社の豆まき神事に、どうぞ ご参加下さい。

令和7年2月2日(日)午後3時 髙瀬神社 拝殿 ところ

今年は巳年、 鈴緒にふれて干支まいりを

1月8日からは、初詣の参 拝順路確保のために一時殿内 に収納されていた「干支まい り賽銭箱」と「干支まいり鈴 緒」が社殿前に戻ります。

巳年生まれの方はもちろん、 他の干支の生まれの方もご自 身の干支飾りにふれて守り神 の癒しとお導きをお受け下さい。

ŧ



び豪雨で し上げ 被災された皆様 一日も早い復興を

お心

9

たします

からお見舞い申

能

登

半

島

地

震及



初詣客(昭和三十七年) から列車に乗り込む

く、初詣時駅に改名。高瀬神社 言瀬 う村昔 駅駅と高 成の乗客がのみ五両編 だったが 仮設ホーム 乗降できる が叔高父 瀬の

昭和三十年代の初詣は、車での をすが越中一宮だけあって、県 が、神社行き直通列車もあった。 が、神社行き直通列車もあった。 が、神社行き直通列車もあった。 が、神社行き直通列車もあった。 が、神社行き直通列車もあった。 半は大晦日から元旦に集中し、駅髙瀬神社駅に押し寄せた。その大西部から三十万人以上の参拝客があすが越中一宮だけあって、県 から拝殿まで長蛇の列だった。

誌上より厚く御礼申し上げます

以上の皆様よりご奉納を賜りまし

(浄財

七萬四阡

陌七圓

中

Ш

哲之・

朋

香

、十年前の初詣風景 元高瀬区長 石川

の杜 すたる U 第6回

や招き猫・ いに 参駅 在 道近

集まる酔客も満面の笑みだった。
対員は背広か和服姿。女性は髪を
境内に青年団のテントが設置。 に突入。 年月が進み、交通手段は車社会いは、初詣の風物詩であった。和服姿であり、振袖の華やかな装和態客の多くは一張羅の洋服か はり、髙瀬神社駅は姿を消昭和四十七年に加越線が

晴れ着姿で奉仕する氏子の女性たち(昭和四十二年)

昔の風景は大きく様変わりした。

跡地に大鳥居が寄進され、

それ

でも今も変わらぬ情

景が

廃線となり、

え続ける氏子のご奉仕の姿である。

このコラムでは、氏子崇敬者の皆様より

今年の目標は「蛇は一寸に

「令和七年干支絵馬」 。

セ・リーグ三位から二

集

後

気迫でがんばります! して人を呑む」。

ターズ。球団オーナー南場 いた横浜DeNAベイス 十六年ぶりの日本一に輝 それは、

高瀬村総出で初詣を支

とっておきの思い出ばなしをご紹介します。 お寄せいただいた、髙瀬神社にまつわる

> 1月 5 B · 17 B · 29 B

安産祈願

カ

2月 10日・22日

令和7年 3月 6日·18日·30日 4月 118 . 238

5月 5B · 17B · 29B

6月 10 B · 22 B

腹帯のお祓いも行いますので、どうぞ ご持参下さい。

初穂米 奉 納 御 礼

農事組合法 井 波地域農 岩倉 大塚

殿 殿 殿

勲

人勧学院 中田 業者会

幸 礼

代表

岩倉 河原 和弘 滋 殿 殿 殿

令和7年 厄年・身祝一覧

	〈身祝〉数え年							
		年齢	生まれ年					
	還暦	61歳	昭和40年(日)					
	古希	70歳	昭和31年(申)					
	喜寿	77歳	昭和24年(丑)					
	傘寿	80歳	昭和21年(戌)					
	米寿	88歳	昭和13年(寅)					
	卒寿	90歳	昭和11年(子)					
	白寿	99歳	昭和2年(卯)					

※男女ともに祝います。

心中 / 妖人中									
	前 厄		本 厄		後厄				
男	24歳	平成14年(午)	25歳	平成13年(巳)	26歳	平成12年(辰)			
	41歳	昭和60年(丑)	42歳	昭和59年(子)	43歳	昭和58年(亥)			
	*60歳	昭和41年(午)	*61歳	昭和40年(巳)	*62歳	昭和39年(辰)			
女	18歳	平成20年(子)	19歳	平成19年(亥)	20歳	平成18年(戌)			
	32歳	平成6年(戌)	33歳	平成5年(酉)	34歳	平成4年(申)			
	*36歳	平成2年(午)	* 37歳	昭和64年・平成元年(日)	* 38歳	昭和63年(辰)			

※数え年とは、満年齢に誕生日前には2歳、誕生日後には1歳を加えた年齢です。
*…この年を厄とする地域もあります。

屠蘇は果たして、一足早年、DeNAファンのお いビールとなるのか。 目を集めている。令和七 経営理念、その人柄が注 智子さんのチーム愛

新参集殿10周年

これからも新たな夫婦の幸福のために。





あなたの人生に、神社がある。 越中高瀬神社

〒932-0252 富山県南砺市高瀬291 ご予約はTEL0763-82-1131





